

兵庫県立伊川谷高等学校  
4.6回生 第3.学年



2024.1.9  
第9号

46回生ブログ→



謹賀新年2024



## 岡先生からのメッセージ

新年あけましておめでとうございます！

今年「辰年」ですね。私は“年女”です（笑）。「辰」というと・・・私は龍野市（現：たつの市）出身のこともあり、中学校名も高校名も“竜・龍”の字が入っていて、身近かつ、天空に登っていくイメージなので、好きな漢字です。さらに2024年は、12年周期で繰り返す十二支の5番目の“辰”に、10年周期で繰り返す十干の最初の“甲”で、干支は「甲辰」（きのえたつ）です。私の今年のイメージは、「昇り龍のように、勢い良く成長・発展できる年になる、そんな年にしよう！」で、高校を卒業して次のステージに立つ46回生の皆さんにピッタリです。12月の学年集会で「前向きな後悔」の話をしました。振り返りを大事にし、改善しながら前を向いて、たった一回の自分の人生を納得いくように歩んでほしいと思います。



そして最後に・・・「画竜点睛」（がりょうてんせい）という四字熟語を紹介します。意味は、「物事を完成させるために、最後に加える大切な仕上げのたとえ」です。要は「仕上げが肝心」ということです。今まさに46回生の皆さんは高校の最高学年を終えようとしている、仕上げの時期です。登校するのは、1月は15日間、2月は予行と卒業式の2日間。本当の、高校最後をむかえてしまいます・・・。

皆さんは残りの高校生活、どんな風に過ごしますか？それぞれの“仕上げ”の部分は違うと思います。それぞれの心の中にある“睛”（ひとみ）を、もう一度確認してください。

それぞれの“今”を大切に、もちろん“先”も想像し、伊川谷高校46回生の残りわずかを、貴重な時間を、丁寧に、大切に過ごしましょう。

そしてまだまだ“団体戦”は続いています。これも忘れないでください。



## 最後の球技大会



12月18日(月)に最後の球技大会が行われました。今回の種目は事前に体育委員と相談し、男女ともにバレーボールとサッカーとなりました。寒い中ですが、最後の球技大会をみんなで楽しめたと思います。この学年の最初の球技大会は雨が降り、体育館で全員でドッジボールをしました。全員で盛り上がり、46回生の元気さを感じるものでした。そこから時間は経ち、3年間の球技大会を通して、仲間の大切さや、みんなでやる楽しさなど多くのことを感じてくれる行事になってくれたらいいなと、みんなのプレーをする姿をみて様々な想いがこみ上げてきました。最後まで『行事に熱い学年』でいてください。



# 2023年はこんな年だった！！

2学期末のLHRで答えてもらったアンケート「2023年はこんな年だった」の抜粋です。様々なことを書いてくれていましたが、「受験生やな」と感じる意見が多くあったように思います。今年、2024年はどんな年になるかな。

- ★ものすごくしんどかった
- ★疲れる年だった
- ★苦しい年だった
- ★楽しかった年です
- ★人生の中で1番勉強した年
- ★覚悟がいる年
- ★薬学生になれた年
- ★部活で熱くなれました
- ★推しの年
- ★早すぎ
- ★災難
- ★好きな子いっぱいできた
- ★建築学生になれた年
- ★楽しいことと辛いことが同じくらいあった1年
- ★色々な事に挑戦してきた年
- ★最後の高校生活で最高の激熱な思い出がめっちゃできた！
- ★受験勉強と好きなことを交互にできた年
- ★忘れられない一年でした
- ★新しくゲームにハマった年
- ★友達との最後の学校生活を共に過ごす1年
- ★とても充実した1年でした
- ★植物にハマった年
- ★平和
- ★進路のことや大学受験で前半は不安が多かったけど、大学に早めの段階で合格出来たので後半は友達と沢山遊んだり楽しく過ごせました
- ★色々としんどい年になりました
- ★ラッドウィンプスが好きになった
- ★色々と落ちた
- ★アニメをいっぱい見てギターいっぱいさわった年
- ★音楽について向き合って努力をした年でした
- ★色々な人と関わった年
- ★スムーズに物事が進んだ1年でしたあつという間でたくさん経験した年
- ★努力した年
- ★夏まで大学受験するかも迷っていたり大変な1年
- ★今年は色々あって変化の年でした。でも比較的穏やかに過ごせたとおもいます!!最後の年とても楽しく過ごせたとおもいます
- ★らヴな年
- ★コンテンツを布教されてそれがぶっ刺さった年でした
- ★めっちゃ笑っている色々な人と関わってたくさん支えてもらった年
- ★仲が深まった人が多かった年
- ★新しい友達ができる年
- ★幸せいっぱいの年
- ★情緒不安定すぎた年
- ★最高に楽しくて充実した1年
- ★色々な出逢いがあった年でした。家族と旅行も行けたし推し活も出来た年で充実した2023年で楽しかったです
- ★色々な意味で遊んだ年
- ★新しい友達や今まで関わりのなかった人とも交流が増えてとても充実した一年
- ★喜怒哀楽全てがあった年
- ★挑戦と失敗と逃避行の年
- ★沢山挑戦した年
- ★友達が増えて1番楽しい1年
- ★自分との戦い
- ★サボりまくった一年
- ★2023年は自分にとって変化のある年でした
- ★部活動や大学受験で少しだけ結果が出て自分の中で何かが変わった気がして変化しました
- ★色々な気持ちの切り替えに頑張った年
- ★笑いあり涙あり優しい友達にも恵まれた楽しい一年
- ★1番青春した！
- ★新しい出会いが多くあった年
- ★備えの年
- ★運が良かった年
- ★紆余曲折ありました
- ★高校生最後の高校生活をとびっきり楽しむことが出来たことと、休みの日も充実した一日を過ごすことが出来た年
- ★出いろいろあったけど友達と仲良く楽しめたし、だいすきな人たちと色々なところに

- でかけた!!!ダンスもがんばった
- ★受験で努力した年だった。あと、色々あった年だった
- ★人生の中で一番勉強を頑張った!
- ★自分が成長した年
- ★受験で忙しかったけど、楽しい1年でもあった
- ★ひたすら笑った年でした
- ★楽しかった。ちょう楽しかった。あつという間にすぎた
- ★楽しく短く感じた年でした!
- ★時間が過ぎるのがめっちゃ早く感じた年
- ★受験で大変な年だった。
- ★人に恵まれた年
- ★2023年は最後がたくさんあった1年でした。最後の遠足最後の文化祭最後の体育大会...。他にも沢山最後の〇〇があって1日1日を大切に過ごせた1年間だったと思います。
- ★大変なことが多かったけどみんなで乗り越えた一年
- ★充実した1年でした
- ★満喫できた一年だった
- ★この1年は人との繋がりの大切さを改めて感じた1年でした。
- ★めちゃくちゃjkエンジョイできたよー
- ★行事が熱く、とても楽しい

## 学年レク『46Festival』開催について

2学期末の学年集会で話をしたように、学年レクを1月17日に開催したいと思います。開催に関するアンケートでは、生徒 123/185、教科担当者 79.5/105で計 202.5/290、約70%が、賛同し、きちんと生活ができたという数字となりました。細かく数字を見てみると、教科の先生に関しては差が大きかったです。これは担当するクラスや選択科目によって差が生じたのだと思います。

今回のレクでアンケートによって開催の有無を問うことにしたのは、これも集会でも言いましたが、「自分のため」に頑張れなくても、「誰かのため」になら頑張れる、何か困難なことでも乗り越えられる、そんなことがあると思ったからです。46回生189人は、いろいろなことがありながらも3年間ともに学び、ともに過ごした仲間です。「みんなのためなら」という気持ちが、緩みそうな心のブレーキとなったり、もう少し頑張ろうという気持ちを生み出してくれ、良い学年になっていくのではないかと思ったからです。今までの行事も、単に楽しければよいと思って計画したことはありません。何か少しでもみんなの成長するもの、また、きっかけになってくれればという想いでこれまでもやってきました。ぜひとも、この最後のレクを成功させ、最後の行事である「卒業式」を良いものもしましょう。卒業まであと16日。本当に少しの時間です。

### 学年レク「みんなで歌う曲」のアンケート結果(145票中)

- 1位 正解(RADWIMPS) 21票
- 2位 3月9日(レミオロメン) 11票
- 3位 旅立ちの日に 5票

### 1月予定(前回数にも掲載しましたが今回も載せておきます)

- 1/9(火) 始業式
- 1/11(木) Challenge14Days ・共通テスト事前指導
- 1/13(土)・14(日) 共通テスト
- 1/15(月) 共通テスト自己採点
- 1/23(火)~25(木) 学年末考査
- 1/30(火) 家庭学習開始